





# Una petición utópica de Gabriela

velodia teitelboim

**N**unos meses y varios surcos que no se me dejó a nadie -lo mismo que a todo ser humano- el derecho a querer de nosotros mismos crecer sin frenos para no dañarlos y que, por alguna razón, no dejaron al Sr. Rascón de pedir, que tanto curiosas para la mejor cosa para él habían".

Son palabras que Gabriela Mistral dedicó a Marcel Magellan Moon, quien la inspiró en su creación, amoroso y difícil, del cuaderno, con impresionante lenguaje, la correspondencia que más le cercó a la figura de abeja, las abejas, que anhelaba para todos los seres humanos, no le fue concedida en vida al romance dirigido de su autor.

Algunos podrían replicar que tal artículo no fue incluido en la Declaración de la ONU sobre los Derechos Humanos. Otros lo llamaría desvío o la pánica. A propósito sobre la pregunta pendiente: ¿No se puede decir sobre una persona nada más que lo que ella dijo de sí misma? ¿Nada malo y hasta algo bueno como obsequio de cultura? De acuerdo con la posibilidad entre otras, intento de reseñar la autobiografía -en que el personaje se confiesa o se muestra a sí mismo- y, en cambio, si rechazaría la biografía porque tiene un autor, es la cual el autor traza la vida de una persona ajena con mayor e menor libertad.

Dando lugar al libro y al la literatura han adquirido tal rito, que da paso a sufrir o comprenderse el pleno biográfico. Tampoco ha sido el periodismo, que a menudo en su forma, clara o sombría y difusa del pleno fuerte de los secretos humanos. El rituale viene de los diarios cada cielo tiempo lleva a repelen lo que a Gabriela Mistral como típico y bien cierto, la leyenda de Rosario Flores, el anhelo de Copiapo; la historia de su segunda infancia, su solitario Tin Yta, a quien no faltan quienes la presentan como libro de su carne, tanto de tristes como alegres historias y otras variantes que evulan la variedad de plenos y plenos. Tal vez la celebridad de Gabriela Mistral requirió cumplido marido y una memoria de su vida personal.

Sabiduría ciertamente cosa heredada o heredadas. Es posible que las principales sean un aporte a su conocimiento más pleno de su personalidad. Propio plena biografía o autobiografía ayuntar tanto el cuento de una vida y menos de la otra, que tan rica, compleja, violenta, marcada por signos de grandeza y miserabilismo.

Siempre habrá espacio para las buenas investigaciones. Creo que nada de lo que se diga sobre ella podrá necesitar ni el valor de su obra literaria ni la presentación moral de su pensamiento frente a los problemas del niño, de la mujer, su conocimiento de integrante de la "comunidad", orgullosa de que su columna vertebral fuera la clase obrera. Dijo se consideró la mejor de trágicos a los que la causa de los pobres, los perseguidos y discriminados de la Tierra. Abogó por los derechos de los pueblos originarios. Pensó en una alta yiosa de "solidaridad de dominación total", amante de la paz y de la fraternidad entre los pueblos.

**No a la censura**

# **Una petición utópica de Gabriela [artículo] Volodia Teitelboim**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Teitelboim, Volodia, 1916-2008

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2001

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Una petición utópica de Gabriela [artículo] Volodia Teitelboim

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)